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··要闻要闻

中国人民政治协商会议第十二
届全国委员会第三次会议圆满完
成各项议程，13 日下午在人民大会
堂闭幕。会议号召，人民政协的各
级组织、各参加单位和广大政协委
员，更加紧密地团结在以习近平同
志为总书记的中共中央周围，高举
中国特色社会主义伟大旗帜，以

邓 小平理论、“三个代表”重要思
想、科学发展观为指导，全面贯彻
中共十八大和十八届三中、四中全
会精神，深入贯彻落实习近平总书记
系列重要讲话精神，万众一心，开
拓奋进，为实现“两个一百年”奋斗
目标、实现中华民族伟大复兴的中
国梦而奋斗。据新华社

全国政协十二届三次会议闭幕

2014年初夏，中共中央总书记、国家主席、中央军委主席习近平在河
南考察时，殷切希望河南“建成连通境内外、辐射东中西的物流通道
枢纽，为丝绸之路经济带建设多作贡献”。
2015年初春，中共中央政治局常委、国务院总理李克强在政府工
作报告中指出：推进丝绸之路经济带和21世纪海上丝绸之路合
作建设。加快互联互通、大通关和国际物流大通道建设。
3月7日，中共中央政治局常委、国务院副总理张高丽来
到河南代表团参加审议时说，他希望河南按照中央
要求和习近平总书记系列重要讲话精神，积极融
入“一带一路”建设，让中原在实现中华民族伟
大复兴的中国梦进程中更加出彩。
巩固郑欧班列，拓展海铁联运、空铁联运，构建欧亚地区
便捷运输通道，拓展开放空间，以开放的主动赢得发展的主
动……全国两会期间，“一带一路”成了代表、委员热议的话题。
郑州全媒体新闻中心两会记者 张乔普 覃岩峰 裴蕾
孙娟 武建玲 石闯 北京报道

2013年3月7日，国务院正式批
复了《郑州航空港经济综合实验区
发展规划（2013-2025 年）》，这是全
国首个上升为国家战略的航空港经
济发展先行区。

短短两年时间，郑州航空港区
核心区几十平方公里的土地上，一
座现代航空经济新城振翅腾飞，中
原大地隆起对外开放的新高地。

“郑州航空港经济综合实验区这
两年得到了迅猛发展，确实成为河南
对外开放的高地，促进了高端制造业、

现代服务业的集聚，同时也推动了我
省用开放倒逼改革，用开放推动创
新。”全国人大代表、省人大常委会副
主任张大卫表示，我省三大战略的实
施，已改变了河南对外开放的形象，河
南的经济素质提升了，河南在世界大
的产业供应链中找准了自己的位置。

全国人大代表，郑州市委副书记、
市长马懿则表示，郑州作为一个不沿
海、不沿江、不沿边的内陆城市，在经
济全球化的背景下，扩大开放意义重
大。“总理在政府工作报告中指出，开

放也是改革，必须实施新一轮高水平
对外开放，以开放的主动赢得发展的
主动，特别是把推进‘一带一路’建设
与区域开发开放结合起来，加强新欧
亚大陆桥、陆海口岸支点建设等内容
非常符合发展实际。”

同样，在全国人大代表、省发改
委主任孙廷喜看来，河南对外开放
的成绩，就源于抓住机遇、突出优
势。“河南经济转型升级、对外开放
找到了战略突破口，也将实现更高
层次、更高质量、更大规模的发展。”

在今年初召开的地方两会上，
全国31个省、区、市都表示将积极参
与“一带一路”战略的实施。

“据我了解，欧洲很多国家对于郑
欧班列今后能否延长距离、扩大班次、
提高运率，都寄予了厚望。我们郑州
有优越的区位优势，有坚实的发展基
础，一定会为‘一带一路’建设作出贡
献。”全国人大代表、郑州市人大常委
会主任白红战表示，郑州市现在有比

较好的基础，其中，郑欧班列为“一带
一路”的建设和发展开了“先河”。

“在‘一带一路’战略中，河南在
其中不仅扮演一个参与者，还起到
领头羊和桥头堡的作用，这一点在
郑 欧 班 列 和 航 空 港 建 设 上 已 经
得 到 印证。”全国人大代表、建业
集团董事局主席胡葆森表示。

全国人大代表、著名作家二月河
表示，“一带一路”既是文化带，也是经

济带；既是国内的，也是国际的；既是
历史的，也是现实的。河南虽然没有
沿海省份的一些优势，但目前已经拥
有了航空和陆路交通的优势，而“一带
一路”相当于给河南创造了一个口岸，
也为河南腾飞创造了一个新的平台。

全国人大代表、中国平煤神马集
团董事长梁铁山表示，融入“一带一
路”战略，需要传统企业在转型升级中
付出更大努力，以新思维适应新常态。

全国政协委员、河南省政
协副主席龚立群建议，国家应
支持河南内陆开放平台建设，
充分发挥航空港实验区引领带
动效应，加强口岸、通关能力建
设，提升郑欧班列运营水平，依
托新亚欧大陆经济走廊发展，
将航空港实验区打造成内陆地
区对外开放的重要门户，发展
成为一个航空大都市。

“郑州地处中原，最突出的是
区位和交通枢纽的优势。”郑州
市长马懿表示，下一步，郑州将深
度融入国家“一带一路”战略，东
联西进，南北集疏，把服务国家大
局和促进自身发展结合起来，牢
牢抓住省委、省政府提出的“建设
大枢纽，发展大物流，培育大产
业，带动城市群，促进中原崛起”
的发展思路，打造“连通境内外、
辐射东中西”的重要交通枢纽城
市、国际物流中心城市，建成引
领中原经济区发展、服务全国、
连通世界的内陆开放高地。

全国人大代表、开封市委
书记吉炳伟表示，“一带一路”
既是经济带，也是文化带。“借
力‘一带一路’，我们将着重打
造开封的装备制造业、信息产
业及农业产业化等，还将进一
步叫响旅游和文化品牌，做好
产业和文化这两篇大文章。”

全国政协委员，民盟河南省
委副主委、河南大学校长娄源功
建议国家加快完善以郑州为中心
的“米”字形高铁网络，加快郑万、
郑合、郑济、郑太铁路建设，与京
广、徐兰客专共同形成以郑州为
中心的“米”字形快速铁路网，构
建形成我国东西、南北、西北至东
南、东北至西南方向的便捷通道。

两会日程
14日上午，十二届全国人大三次会议举行代表小组会议，审议关于

政府工作报告、年度计划、年度预算的三个决议草案，召开主席团第三
次会议。

下午，举行代表团全体会议，审议各项决议草案、关于修改立法法的
决定草案建议表决稿和全国人大常委会关于接受陈吉宁、陈豪辞去全国
人大常委会委员职务的请求的决定，召开主席团第四次会议。据新华社

融入“一带一路”河南有基础

融入“一带一路”河南有准备

融入“一带一路”
河南有期盼


